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V Encontro do Fórum Brasileiro Antidopagem 

 

MEMÓRIA DE REUNIÃO 

 

Evento/Atividade:   V Encontro do Fórum Brasileiro Antidopagem 

Data: 06/12/2022 

Início e término: 09:15 – 12:00 

Formato Híbrido: Online via plataforma Microsoft Teams  OU Presencial na Sala das Bandeiras do Ministério da Cidadania 

(Esplanada dos Ministérios - Bloco A – 7º andar - Brasília - DF) 

Objetivos:  

1- Consulta aos membros - melhoria e refinamento do sistema de monitoramento da Convenção UNESCO 

2- Avaliação do Plano de Educação da ABCD 2022 e Apresentação do Planejamento de Educação da ABCD para 2023 

3- Marcos Gestão ABCD  

4- Marcos da Gestão das Entidades em prol do Jogo Limpo e Apresentação do Planejamento 2023 

 

1. Membros do Fórum 

Nome             Órgão/área                       Presença  

1- Luisa Parente Ribeiro Rodrigues de Carvalho      - ABCD Membro Titular    Presente 

2- Anthony Ruy Cunha Moreira        - ABCD Membro Suplente   Presente 

3- Leonardo Nascimento Santos         - ANVISA  Membro Titular   Ausente 

4- Moema Luisa Silva Macedo         - ANVISA  Membro Suplente   Online 

5- Dr. José Kawazoe Lazzoli         - CAUT  Membro Titular    Presente 

6- Dr. Ivan Pacheco         - CAUT  Membro Suplente e   Presente 

SBMEE  Membro Titular 

7- Mosiah Brentano Rodrigues         - CNA  Membro Titular    Ausente 

8- Simone Camargo Rocha        - CNA  Membro Suplente    Ausente 

9- Dr. Christian Farias Trajano        - COB  Membro Titular    Ausente 

10- Luciano Henrique Alvim Battistoti Hostins               - COB  Membro Suplente   Ausente 

11- Dr. Hesojy Gley Pereira Vital da Silva       - CPB  Membro Titular    Ausente 

12- Roberto Vital          - CPB  Membro Suplente    Ausente 

13- Leonardo Andreotti Paulo de Oliveira       - IBDD  Membro Titular    Ausente 

14- Raquel Lima          - IBDD  Membro Suplente   Presente 

15- Tatiana Mesquita Nunes         - JAD-TJDAD Membro Titular   Online 

16- Caio Medauar de Souza         - JAD-TJDAD Membro Suplente   Presente 

17- Dr. Henrique Marcelo Gualberto Pereira       - LBCD  Membro Titular    Presente 

18- Dra. Mônica Costa Padilha        - LBCD  Membro Suplente   Online 

19- Fabiano Emídio de Lucena Martins       - PF  Membro Titular    Ausente 

20- Rodrigo Oskar Leopoldino Koehler       - PF  Membro Suplente    Ausente 

21- Marcos Vinicius Mariano da Silva       - SBMEE  Membro Suplente   Ausente 

22- Dra. Thais Cevada         - ABCD – Secretariado Executivo do Fórum Presente 

http://http/www.abcd.gov.br/
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2. Convidados do Fórum 

 

Nome                     Órgão/área                       Presença  

1- João Bento      MCid  Ministro    Ausente 

2- Cinara Fredo      MCid  Secretaria Executiva  Ausente 

3- Marcelo Reis Magalhães    SEEsp  Secretário Especial  Ausente 

4- André Barbosa Alves      SEEsp  Secretário Especial Adjunto Ausente 

5- Diego Ferreira Tonietti     SEEsp       Chefe de Gabinete  Ausente 

6- José Agtônio Guedes     SNPAR  Secretário   Ausente 

7- Fabíola Pulga Molina     SNELIS Secretária   Ausente 

8- Thiago Froes      SNEAR  Secretário   Ausente 

9- Ronaldo Lima dos Santos    SNFDT  Secretário   Ausente 

10- Michelle Moyses Melul Vinecky    SENIFE Secretária   Ausente 

11- Ricardo Avellar      CBC  Futuro Membro Titular Fórum Online 

12- Emerson Luiz Appel     CBC  Futuro Membro Suplente Fórum Ausente 

13- João Batista Carvalho e Silva     CBCP  Futuro Membro Suplente Fórum Online 

14- Joana Aparecida Lages     RFB  Futuro Membro Titular Fórum Ausente 

15- Ricardo José Nicolas de Mesquita   RFB  Futuro Membro Suplente Fórum Ausente 

16- Alexandro Sarmento Vianna    CDMB  Futuro Membro Titular Fórum Online 

17- Djair Akamine      CDMB  Futuro Membro Suplente Fórum Ausente 

18- Dr. Marco Aurelio Klein     UNESCO Expert    Presente 

19- Dr. Leonardo Mataruna Santos    AMA-WADA Comissão de Educação  Ausente 

20- María José Pesce Cutri     AMA-WADA Diretora Latino-Americana Ausente 

21- João Antonio de Albuquerque e Souza   AMA-WADA Comissão de Finanças  Ausente 

22- Federico Perroni      AMA-WADA Gerente Latino-Americana Online 

23- Elisa Boccia      ANVISA Gerente de Controle Sanitário   Ausente 

24- Monica Duarte      ANVISA Futuro Membro Titular Fórum Online 

 

3. Pauta  

 

Hora Debate Responsável / Palestrante 

09:00 Chegada na Sala das Bandeiras OU Ingresso na sala virtual via 

plataforma Microsoft Teams (clicar no link para acesso) 

Todos os membros e 

convidados especiais 

09:15 Abertura do V Encontro do Fórum Brasileiro Antidopagem Presidência do Fórum - Luisa 

Parente 

09:30 Consulta aos membros - melhoria e refinamento do sistema de 

monitoramento da Convenção UNESCO  

Qualquer membro com 

interesse em se manifestar 

10:00 Avaliação do Plano de Educação da ABCD 2022 e Apresentação do 

Planejamento de Educação da ABCD para 2023 

Diretor Técnico ABCD – 

Anthony Moreira 

http://http/www.abcd.gov.br/
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10:30 Marcos Gestão ABCD Secretária Nacional da 

ABCD - Luisa Parente 

11:00 Marcos da Gestão das Entidades em prol do Jogo Limpo e Apresentação 

do Planejamento 2023  

 

Todos os membros 

representantes 

12:00 Encerramento do V Encontro do Fórum: Manifestações eventuais dos 

membros. Destaques, notícias, comunicados e registros gerais. 

OBS: Aprovação da ATA pelos membros ocorrerá via e-mail 

posteriormente ao encontro. 

Presidência do Fórum - Luisa 

Parente 

 

 

4. Debates 

 

09:00 - Chegada na Sala das Bandeiras ou Ingresso na sala virtual via plataforma Microsoft Teams   

Conforme previsto a sala das bandeiras e a sala virtual foram abertas as 9h permitindo a ambientação dos 

membros e convidados. Aviso que este V Encontro do Fórum Brasileiro Antidopagem está sendo gravado pela 

Plataforma Microsoft Teams para memória de reunião.  

 

 

09:15 – Abertura – Presidência do Fórum – Luisa Parente 

 

Luisa Parente – Secretária Nacional ABCD 

Iniciada a reunião às 09h20, em formato híbrido, via plataforma Microsoft Teams e Presencial na Sala das 

Bandeiras do Ministério da Cidadania com a palavra para a abertura oficial da Secretária Nacional da Autoridade 

Brasileira de Controle e Antidopagem (ABCD), Luisa Parente, como Presidente do Fórum, cumprimentando a todos 

os participantes.  

A Secretária Nacional, abriu o encontro dando as boas-vindas aos membros e convidados. A Presidente do 

Fórum abordou toda a pauta do V Encontro do Fórum Brasileiro Antidopagem e destacou a importância da 

representatividade dos membros titulares, suplentes e convidados especiais nesse encontro da Plataforma Nacional 

de Conformidade. 

 

PAUTA técnica 

 

09:30 - Consulta aos membros - melhoria e refinamento do sistema de monitoramento da Convenção 

UNESCO - Qualquer membro representante com interesse em se manifestar 

 

Luisa Parente – Secretária Nacional ABCD 

 

http://http/www.abcd.gov.br/
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A Secretária Nacional da ABCD mencionou que no dia 17 de novembro de 2022 em Ofício Convite via SEI para 

este V Encontro do Fórum a ABCD comunicou aos membros que recebeu da Convenção UNESCO a solicitação de 

consulta global para melhoria e refinamento do sistema de monitoramento da Convenção. Nesse sentido, em virtude 

da ausência de manifestação de alteração dos documentos enviados pela UNESCO por parte dos membros desta 

Plataforma Nacional de Conformidade, a Presidência do Fórum entende a concordância do Fórum aos termos 

propostos pela UNESCO.   

A Presidência do Fórum pediu que os membros presentes pudessem verbalizar a concordância quanto aos 

termos propostos pela UNESCO. Os membros presentes do Fórum saudaram aos demais presentes e em nome da 

Secretária Nacional, Luisa Parente, saudaram também os membros da ABCD e parabenizaram o trabalho realizado 

por esta secretaria nacional.  

Os membros do Fórum se prontificaram em mencionar que não possuem objeções a aplicação do questionário 

à UNESCO, alegaram que acolhem na íntegra o apresentado pela ABCD e se posicionaram de forma unanime em 

concordância com os termos propostos.   

A Secretária Nacional destacou que a integração dos membros e entidades do Fórum permite que a Cultura 

Nacional Antidopagem pode ser uma estratégia eficiente para pulverizar o conhecimento antidopagem. Além disso, a 

Presidente do Fórum destacou que o atleta, principal público-alvo da antidopagem, é representado no Fórum 

Brasileiro Antidopagem pela Comissão Nacional de Atletas (CNA) e que a Rede Brasileira Antidopagem conta também 

com a participação da comissão de atletas das entidades presentes aqui no Fórum. 

A Secretária Nacional aproveitou para anunciar que o Fórum Brasileiro Antidopagem contará com novas 

entidades e que os processos de tramitação para alteração de Decreto Presidencial estão em andamento, serão 

novas entidades membros no Fórum Brasileiro Antidopagem: Comitê Brasileiro de Clubes (CBC), Comitê Brasileiro 

de Clubes Paralímpico (CBCP), Receita Federal do Brasil (RFB) e Comissão Desportiva Militar do Brasil (CDMB). 

A Secretária Nacional, Luisa Parente, apresentou o Diretor Técnico da ABCD, Anthony Moreira, para 

apresentação da Avaliação do Plano de Educação da ABCD 2022 e Apresentação do Planejamento de Educação da 

ABCD para 2023. 

 

 

10:00 - Avaliação do Plano de Educação da ABCD 2022 e Apresentação do Planejamento de Educação 

da ABCD para 2023 – Diretor Técnico da ABCD – Anthony Moreira 

 

Anthony Moreira – Diretor Técnico da ABCD 

 

O diretor técnico da ABCD, Anthony Moreira, iniciou sua fala agradecendo nominalmente cada integrante da 

equipe desde o Ministro da Cidadania, Ronaldo Bento, Secretário Especial do Esporte, Marcelo Magalhães, Secretária 

Nacional da ABCD, Luisa Parente, e cada integrante da equipe da área de Educação da ABCD. O diretor técnico 

Anthony Moreira enfatizou que cada meta atingida de Educação existe um vasto trabalho da equipe e atingir aos 

números planejados no início do ano foi um grande desafio de toda equipe ABCD e demais envolvidos nas ações 

educacionais e treinamentos especiais.  

http://http/www.abcd.gov.br/
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O diretor técnico destacou a agradeceu as entidades do Fórum que foram parceiras em módulos do treinamento 

especial como o COB, CPB e CBC (convidado especial do Fórum) e destacou a importância dos membros do Fórum 

convidarem suas entidades esportivas a procurar a ABCD e serem também protagonistas de ações educacionais 

antidopagem. O diretor Anthony Moreira complementou que, um convite pessoal dos membros deste Fórum para 

demais dirigentes e atletas pode fazer a diferença no engajamento dessas entidades e atletas para participar das 

ações educacionais.  

O diretor técnico da ABCD destacou que para 2023 o planejamento de educação da ABCD pretende manter a 

frequência das ações educacionais de 2022, mantendo os treinamentos especiais como uma atividade consolidada 

da área educacional da ABCD. O diretor agradeceu novamente a todos os presentes e equipe alegando que todos 

podem ser agentes da cultura antidopagem e participar deste processo merece devido mérito resultando na 

concretização do alcance educacional e de prevenção à dopagem.  

 

Luisa Parente – Secretária Nacional ABCD 

 

A Secretária Nacional da ABCD, Luisa Parente, destaca que o executado no Plano de Educação da ABCD 

2022 também pode ser considerado destaque no âmbito internacional enaltecendo que quando chegou na ABCD sua 

missão – visão era que a ABCD alcançasse este destaque no âmbito internacional. 

 

 

10:30 - Marcos Gestão ABCD - Secretária Nacional da ABCD - Luisa Parente 

 

Luisa Parente – Secretária Nacional ABCD 

 

A Secretária Nacional da ABCD, Luisa Parente, abordou os principais números das áreas finalísticas 

alcançados no ano de 2022, como o quantitativo de testes antidopagem e o total de atendidos diretamente pelas 

ações educacionais, como já mencionados pelo diretor técnico da ABCD. Destacou que a ABCD é uma das poucas 

Organizações Nacionais Antidopagens (ONADS) que executa todo o plano de distribuição de testes (PDT) dentro do 

sistema do ADAMS mesmo com a presença de todos os percalços de gestão. A Secretária falou do programa de 

pesquisa da ABCD, do qual teve o I Encontro de Pesquisadores e a publicação do seu programa no site da ABCD.  

A Secretária Nacional destacou as parcerias com a Agência Nacional de Vigilância Sanitária (ANVISA), Receita, 

Polícia Federal e o Governo Federal para as tratativas de envio de amostras ao Laboratório Brasileiro de Controle de 

Dopagem (LBCD).  Foi abordado que a ABCD a nível internacional sediu o Seminário LatinoAmericano de Ciência e 

Medicina Antidopagem da AMA-WADA no Rio de Janeiro. A Presidente do Fórum então anunciou que neste momento 

os membros das entidades presentes poderiam apresentar os Marcos de Gestão em prol do Jogo Limpo no ano de 

2022 e Apresentar o Planejamento 2023. 

 

 

11:00 - Marcos da Gestão das Entidades em prol do Jogo Limpo e Apresentação do Planejamento 2023 

- Todos os membros representantes: 5 minutos cada entidade  

http://http/www.abcd.gov.br/
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Dr. José Kawazoe – CAUT 

 

Dr. José Kawazoe disse que a equipe de médicos da Comissão de Autorização de Uso Terapêutico (CAUT) 

está em conformidade com os padrões internacionais de Autorização de Uso Terapêutico (CAUT) e com o 

estabelecido para a CAUT, destacou que os membros CAUT possuem termo de confidencialidade assinado alegando 

ausência de conflito de interesse. Destacou a presença do assunto antidopagem e AUT em eventos científicos da 

área médica e que agradece presença da ABCD em muitos destes eventos. Destacou que o objetivo é facilitar o 

entendimento do público para solicitar AUT.  

Em sua apresentação o médico mostrou que futebol, ciclismo e atletismo paralímpico são os esportes com 

maiores solicitaçãoes de AUT. Com uma comparfação retrospectiva, Dr. Kawazoe mostrou que, em 2018, 25% das 

AUTs foram concedidas e em 2022, 63% foram concedidas. O médico explicou que essa alteração se deu não por 

mudança de critérios da CAUT mas devido a maior educação antidopagem dos solicitantes, realizando o protocolo 

de forma mais assertiva. Para 2023, a CAUT pretende manter alinhada as diretrizes junto a ABCD e aos conselhos 

para permitir o tratamento médico de atletas de forma lícita. O médico destacou que em 2023 a CAUT pretende 

continuar presente em eventos científicos da área médica e em eventos da ABCD.  

 

Moema Macedo – ANVISA 

 

Moema saudou os presentes no V Encontro do Fórum Brasileiro Antidopagem, se apresentou e informou uma 

alteração no quadro de membros representantes da ANVISA no Fórum. Agradeceu a todos pela oportunidade da 

ANVISA estar trabalhando em prol do Jogo Limpo e colocou-se à disposição para contribuir com os trabalhos do 

Fórum.  

 

Dr. Henrique Gualberto - LBCD 

 

Em sua apresentação o Prof. Dr. Henrique informou que hoje o LBCD se sente parte do sistema brasileiro 

antidopagem e que está 100% em conformidade até o presente momento. O Prof. Alegou que o LBCD teve o grande 

desafio com a avaliação da AMA-WADA, chamado WADA assessment. Esse protocolo consiste na visita in loco da 

AMA-WADA e de alguns especialistas internacionais em laboratório antidopagem no LBCD. Nessa visita, o Prof. Dr. 

Henrique alegou que os especialistas da AMA-WADA aparentaram satisfeitos com o trabalho executado no LBCD. 

Além disso, enfatizou o reconhecimento do LBCD em potencialmente ser uma referência em laboratório antidopagem 

no hemisfério sul.  

De acordo com o Prof. Henrique uma das grandes preocupações do LBCD era a de aumentar a inserção do 

LBCD na América do Sul para analisar as amostras desse continente. O LBCD para alcançar maior inserção 

internacional teve o trabalho de esclarecer seus preços de análise e melhorar as tratativas para o envio internacional 

de amostras ao LBCD. Com a parceria da Receita Federal o Prof. Henrique alegou a operacionalização do envio das 

amostras e agradeceu a ABCD pela realização do Seminário Latino-Americano de Ciência e Medicina Antidopagem 

http://http/www.abcd.gov.br/
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com a presença dos colegas das ONADs da América Latina, reduzindo o espaço entre as fronteiras para que o LBCD 

seja referencia para analisar suas amostras.  

O diretor do LBCD destacou o sucesso do evento da ODESUR, que de 616 amostras tiveram 6 resultados 

analíticos adversos (RAAs) e como desdobramento resultou em uma parceria com a PAN RADO para o futuro envio 

de amostras para o LBCD. O diretor do LBCD agradeceu a ANVISA, a Receita Federal e a ABCD que abriram espaço 

para que esta parceria acontecesse. 

O Prof. Henrique em sua fala trouxe o dado que R$ 1,5milhão foram destinados para pesquisa científica 

antidopagem que já rende 2 publicações científicas, prêmios e apresentação de trabalhos em eventos científicos. 

Para o ano de 2023 o diretor do LBCD alega que vai persisitir na internacionalização do LBCD para que melhore o 

trâmite da rede Latino-America já que o LBCD é o único laboratório credenciado do continente. Objetivo do LABCD é 

o de atingir 6.500 amostras nos próximos anos e manter a manutenção do LBCD e pessoal (23 profissionais). O Prof. 

alegou que é necessário sensibilizar o Governo Federal para os investimentos necessários e continuar contribuindo 

com o esporte do Brasil. O diretor do LBCD encerrou sua fala com um agradecimento institucional ao Fórum Brasileiro 

Antidopagem que contribuiu substancialmente para as conquistas do LBCD no ano. 

 

Caio Medauar – Justiça Antidopagem (JAD) 

 

O membro suplente da JAD no Fórum iniciou sua fala cumprimentando aos membros e à presidente da JAD, 

Tatiana Mesquita, que está deixando a presidência do TJD-AD. Caio trouxe dados de que o TJD-AD julgou 57 

processos e mais seis seriam julgados no dia seguinte ao Encontro do Fórum. Caio abordou que o TJD-AD consolidou 

o formato em ter auditores que não são do pleno. Que os membros são voluntários, enaltecendo o trabalho e 

compromissos de todos. Destacou o início da escola da Justiça Desportiva Antidopagem este ano com a presença 

de exprientes ex-membros da JAD fazendo a capacitação de novos e atuais membros, continuando o trabalho. Caio 

citou o desafio da capacitação, pois mesmo que seja um trabalho voluntário do envolvidos entende não só a 

necessidade mas uma obrigatoriedade para que todos estejam alinhados com o regramento antidopagem. Foi 

abordado como marco da JAD a viabilização da publicação das decisões, que faz parte da educação antidopagem 

promovida pela JAD. O membro da JAD agradeceu o trabalho da ABCD, em particular da área de Gestão de 

Resultados (GR) que trabalham constantemente com a JAD. 

 

Tatiana Mesquita - JAD  

 

A presidente do TJD-AD, Tatiana Mesquita, se desculpou pela entrada na reunião por volta das 10:30 no 

formato online e alegou estar em um processo transitório por estes 6 anos de atividade na JAD e enfatizou a confiança 

na próxima equipe da JAD. Tatiana Mesquita citou que visitou as instalações do LBCD este ano e agradeceu a todos 

os voluntários e servidores pela luta contra a dopagem no esporte. A presidente do TJD-AD falou que no dia seguinte 

ao do Encontro do Fórum seria a posse do novo presidente do TJD-AD e destacou que a Secretária Nacional da 

ABCD, Luisa Parente, foi auditora do tribunal antes de exercer sua atual função na ABCD. Tatiana falou sobre a 

proposta da capacitação inicial obrigatória seria apresentada no encontro do CNE e atualização anual para os atuais 

membros da JAD. A presidente do TJD-AD alega que integrará a escola da JAD junto com outros membros citando: 

http://http/www.abcd.gov.br/
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Paulo Schimidt, Guilherme Faria e Fernanda Bini. Tatiana alegou que acredita que estes nomes citados também 

estarão juntos para que não se perca a experiência dos que já atuaram no Sistema Brasileiro Antidopagem. Tatiana 

alegou que a escola da JAD é aberta e é para todos que tenham interesse na luta contra a dopagem no esporte. A 

presidente do Fórum agradece a ABCD em especial a Secretária Nacional Luisa Parente pelo apoio e confiança no 

trabalho e desejou votos de continuidade do trabalho de excelência da JAD. 

 

Luisa Parente – Secretária Nacional ABCD 

 

Secretária Nacional da ABCD destacou a participação de Tatiana Mesquita também na construção do Código 

Brasileiro Antidopagem e de toda sua contribuição para com a antidopagem. Destacou que a CAUT também possui 

educação antidopagem e todos os agentes do sistema brasileiro antidopagem devem realizar, principalmente os 

cursos ADEL de educação antidopagem à distância, online, gratuitos e em português encontrados no site da ABCD.  

 

Raquel Lima - Instituto Brasileiro de Direito Desportivo (IBDD)  

 

Raquel agradeceu a todos e falou um pouco da história do IBDD em consonância com a luta contra a dopagem 

no esporte. Abordou que no IBDD existe o encontro de estudos antidopagem para que todos possam se aprofundar 

na matéria antidopagem. Com intuito de promover e fomentar o Jogo Limpo o IBDD fez eventos educativos com a 

implementação e padronização dos temas em antidopagem e destacou que pretendem continuar com esse intuito no 

ano de 2023. Raquel Lima destacou a importância e competência do trabalho da ABCD e falou que os atuais gestores 

possam permanecer no sitema. 

 

Luisa Parente – Secretária Nacional ABCD 

 

Secretária Nacional da ABCD após agradecer a fala de Raquel Lima introduziu ao Comitê Brasileiro de Clubes 

(CBC) que em breve fará parte oficialmente da composição do Fórum Brasileiro Antidopagem. A Secretária agradeceu 

ao CBC pelo espaço no Seminário de Clubes para falar da Luta Contra a Dopagem no Esporte e a parceria com o 

CBC em prol do Jogo Limpo de inúmeras outras formas. 

 

Ricardo Avellar - CBC    

 

O Sr. Ricardo Avellar afirmou que o CBC entende a importância da parceria em prol do Jogo Limpo e que 

continuarão buscando ampliar a educação antidopagem. Abordou o foco da educação principalmente com o esporte 

de base e pessoal de apoio ao atleta. Ricardo Avellar concluiu sua fala abordando que o CBC está contente em poder 

participar do Fórum Brasileiro Antidopagem. 

 

Dr. Ivan Pacheco – Sociedade Brasileira de Medicina do Exercício e do Esporte (SBMEE) 

 

http://http/www.abcd.gov.br/
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Dr. Ivan Pacheco iniciou sua fala agradecendo todos os presentes e enfatizou a necessidade da participação 

presencial da ABCD em eventos científicos e educativos. O médico alegou que a SBMEE está tentando inserir a 

disciplina de antidopagem em cursos de graduação da área da saúde, não só em eventuais seminários, eventos e 

palestras. O Dr. abordou quão detalhado é o processo do controle de dopagem e que existe a necessidade de todos 

os envolvidos no sistema entenderem dessas miudezas para que não prejudiquem os atletas. O médico abordou em 

sua fala que um colega de profissão foi suspenso temporariamente por práticas antidesportivas relacionadas à 

dopagem no esporte. Dr. Ivan alegou que a SBMEE está com total atenção ao sistema antidopagem, que assim 

devem se comportar também os médicos do exercício e do esporte e que a SBMEE se coloca à disposição para 

integração entre as entidades e qualquer assunto técnico que possa contribuir de acordo com sua competência. 

 

Anthony Moreira – Diretor Técnico da ABCD 

 

O diretor da ABCD falou da importância das parcerias do Fórum Brasileiro Antidopagem e como são relevantes 

para o andamento da antidopagem em território nacional. O diretor destacou a importância de valorizar as pessoas 

que fazem a Política Nacional Antidopagem e agradeceu nominalmente aos integrantes da ABCD. 

 

 

11:45 – Foto oficial do Evento com a participação dos membros e convidados especiais presentes e 

virtuais. 

 

 

5. Leitura e Aprovação da ATA: 

 

Após todas as manifestações, sem mais pontos de pauta, foi anunciado que a aprovação da ATA pelos membros 

ocorrerá via e-mail posteriormente ao encontro. 

 

 

6. Encerramento e Despedidas: 

 

A Secretária Nacional da ABCD realizou agradecimentos gerais a todos presentes no Encontro do Fórum. 

Reunião encerrada às 11h45. 
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